<u>DIARIO DE NAVARRA</u>

PÁGINAS: 19

TARIFA: 4208 €

PAÍS: España

ÁREA: 468 CM² - 52%

FRECUENCIA: Diario

O.J.D.: 30658 E.G.M.: 155000

SECCIÓN: NAVARRA



9 Abril, 2018

La comunidad romaní conmemoró ayer, 8 de abril, el Día Internacional del Pueblo Gitano. En Navarra, la celebración se trasladó a San Adrián, donde tuvo lugar la ceremonia de las flores

Un canto a la cultura gitana

MARI PAZ GENER San Adrián

L puente viejo sobre el río Ega de San Adrián fue testigo ayer de la celebración del Día Internacional del Pueblo Gitano. Payos y gitanos se hermanaron en la ceremonia de las flores, recogidas el día anterior y que se lanzaron so-bre el cauce del río, en un acto que simboliza la libertad sin fronteras del pueblo gitano y que recuerda la persecución que han padecido a lo largo de la historia. En especial, en memoria de los que murieron durante la II Guerra Mundial, apuntó José Jiménez Jiménez, el tío Selin, presidente de Gaz Kaló, la Federación de asociaciones gitanas de Navarra, entidad que convocó la reunión. Una cita que abrió el mes de abril de la cultura

El Primer Congreso Internacional del Pueblo Gitano, recordó Jiménez, se organizó en 1971 en Londres. En él se institucionalizaron la bandera romaní, azul y verde con una rueda de 16 radios, y el himno gitano, el Gelem Gelem (camina camina), además de establecer los criterios para la recuperación y difusión del idioma romanés. Unos principios que el Consejo de Ministros reconoció como oficiales el pasado viernes.

En Navarra, viven cerca de 8.000 gitanos. Ayer, en San

Adrián, donde residen unas 130 familias, se dieron cita representantes de las 12 asociaciones existentes en la Comunidad foral, que fueron recibidos por Lacho Drom, el colectivo anfitrión.

Cajas y rumbas

Tras escuchar el himno de las Cortes de Navarra, cuatro alumnos de 4° , 5° y 6° de Primaria del colegio público Alfonso X El Sabio de San Adrián, David Martínez Navarro, Jonathan Jiménez Jiménez, Antonio Montaño Navarro y Naim Hipólito Jiménez leyeron, en romaní y en español, la letra del himno *Gelem Gelem*, antes de que se escuchase por los altavoces. Los cuatro se sumaron después, junto con otros escolares, a la interpretación musical con cajas y rumbas que amenizó la cita. El presidente de Lacho Drom,

José Miguel Berrio Carbonell, y Antonio Jiménez, promotor esco-lar, dieron la bienvenida a todos los que se acercaron a compartir con ellos la mañana. Gitanos, payos y autoridades entre los que se encontraban el alcalde de San Adrián, Emilio Cigudosa, la alcaldesa de Milagro, Yolanda Ibáñez, las parlamentarias Conchi Ruiz y Mª Carmen Segura v Gema Mañu. directora General de Inclusión y Protección Social del Gobierno de Navarra.



Gitanos y payos se reunieron junto al Ega para celebrar el Día Internacional del Pueblo Gitano



Los alumnos del colegio público Alfonso X el Sabio amenizaron con los cajones flamencos la jornada.